

**elcomerciodigital.com**

## Los expertos buscan en Gijón arrancar un consenso internacional sobre el uso de las células madre

Fecha: 01/10/02

URL: <http://www.elcomerciodigital.com/pg021001/suscr/socult01.htm>

Durante los cuatro próximos días, las máximas autoridades de la bioética mundial debatirán en Gijón sobre los pros y contras de la investigación con embriones. La polémica sobre el uso de las denominadas células madre irrumpió con fuerza en la jornada inaugural del II Congreso Mundial de Bioética, que desde ayer y hasta el próximo viernes se celebrará en el Palacio de Congresos de Gijón.

En la actualidad, la ley prohíbe tanto investigar con los embriones procedentes de tratamientos de fecundación como destruirlos. De los embriones (fecundación entre el óvulo y el espermatozoide) se obtienen las células madre embrionarias que pueden dar lugar a cualquier tejido y cuya utilización podría contribuir a la curación de enfermedades tales como el Parkinson, las patologías cardíacas o la **diabetes**. No obstante, la legislación no es igual en todo el mundo y países como Suecia y Reino Unido se encuentran trabajando desde hace meses en investigaciones embrionarias.

Todas estas aristas estuvieron y estarán presentes estos días en el Congreso Mundial de Bioética, que fue inaugurado con un compromiso por la dignidad humana y con un pronunciamiento claro y rotundo por parte del Premio Nobel de Medicina, Jean Dausset, a favor de la investigación con células embrionarias. También se decantaron en defensa del uso de células madre varios de los miembros del Comité Científico de la Sociedad Internacional de Bioética (Sibi), que preside el 'padre' de la Ley de Reproducción Asistida, Marcelo Palacios, y entre las que se encuentra desde ayer la especialista del Hospital Women, de Londres, Françoise Shenfield, miembro del Consejo sobre Embriología que autorizó recientemente en el Reino Unido investigar con embriones.

La inauguración de este congreso, en el que se encuentran representados 42 países y que cuenta con la asistencia de más de 700 expertos en bioética, corrió a cargo del Nobel Jean Dausset, aunque contó también con la asistencia del presidente del Principado, Vicente Álvarez Areces; la presidenta de la Junta, María Jesús Álvarez, y la alcaldesa de Gijón, Paz Fernández Felgueroso.

El profesor Dausset, con 86 años a sus espaldas, lanzó «un grito de alarma» ante la destrucción del planeta y abogó a la opinión pública a que « ejerza su poder de influencia sobre los políticos, ávidos de ventas para el beneficio económico ».

En el documento que se debatirá durante el II Mundial Congreso de Bioética y con el que se pretende alcanzar un compromiso por la dignidad humana, se aboga, entre otros asuntos, por acabar con el maltrato al inmigrante pobre, la mujer y la infancia. También se exige emprender una reorientación en las inversiones en ciencia y tecnología buscando defender el derecho a la alimentación, la salud y la educación.